

| Rückfragen an [Ansprechpartnerin Sandra Lange](#)

**Tourismus | Verkehr | Wirtschaftsförderung | Sport | Veranstaltung |
Wirtschaft**

Europäische Fahrradmesse BESPOKED feiert Deutschlandpremiere in Sachsen

Die BESPOKED, Europas größte jährlich stattfindende Messe für individuelle und handgefertigte Fahrräder, feiert in Sachsen »Deutschlandpremiere« und findet vom 13. bis 15. Oktober 2023 am Dresdner Flughafen statt. Die Wirtschaftsförderung Sachsen GmbH (WFS) organisiert für die Messe, auf der Hersteller, Customizer und Fahrradliebhaber neueste Kreationen und Produkte einem internationalen Publikum vorstellen, eine Gemeinschaftspräsentation für sächsische Aussteller. Ziel der ersten kontinental-europäischen Ausgabe ist es, den Aufbau einer florierenden Kultur kleiner unabhängiger Fahrradhersteller in Mitteleuropa zu fördern. Die Veranstalter verfolgen damit das gleiche Konzept wie in Großbritannien, wo die Messe in den vergangenen gut zehn Jahren stattfand.

WFS-Geschäftsführer Thomas Horn: »Wir freuen uns, dass sich die Veranstalter für Sachsen entschieden haben. Das ist eine große Auszeichnung für den Standort und die sächsische Fahrradwirtschaft, die sich in den letzten Jahren sehr dynamisch entwickelt hat. Auch um Sachsen auf der internationalen Karte der Fahrradbranche fest zu etablieren, ist das ein weiterer Baustein. Vom Event erwarten wir deutliche Impulse für die Branche, die Tourismuswirtschaft und das Fahrradland Sachsen insgesamt. Neben der Beteiligung an der BESPOKED setzen wir im Vorfeld zudem auf internationale Delegationsbesuche. Im Rahmen unseres »BikeBusinessAdventure«-Projekts treffen europäische Vertreter der Branche sächsische Unternehmen zu einem umfangreichen Programm mit Betriebsbesichtigungen, Best-Practice-Beispielen und Networking-Sessions. Mit dem »BikeBusinessAdventure« bieten wir der Branche ein auf sie zugeschnittenes Format, das wir bereits zum dritten Mal erfolgreich umsetzen. Ziel ist es, Lösungen aus Sachsen vorzustellen, um so die Vertriebsaktivitäten der hiesigen Akteure zu unterstützen und neue Geschäfts- und Kooperationspartner zu gewinnen.

Folgende Aussteller präsentieren sich am Stand der WFS:

- Diamant Fahrradwerke GmbH aus Hartmannsdorf bei Chemnitz,
- Retrovelo aus Leipzig,
- tex-lock GmbH aus Leipzig und
- H+E Produktentwicklung GmbH aus Moritzburg.

Daneben sind zahlreiche andere sächsische Firmen mit eigenen Ständen vertreten.

Aktivitäten der WFS für die Fahrradbranche

Die WFS unterstützt die dynamische Entwicklung der sächsischen Fahrradbranche mit verschiedenen Projekten und Maßnahmen. Dafür arbeiten wir eng mit dem Netzwerk Cycling Saxony e.V. zusammen. Als Partner begleiten wir die Clusterarbeit und treiben das Ziel, das Fahrradland Sachsen zu einem der weltweit wichtigsten Fahrradwirtschaftsstandorte weiterzuentwickeln, mit voran. Seit vergangenem Jahr ist die WFS auch auf der Eurobike, der Weltleitmesse der Fahrradwirtschaft, in Frankfurt vertreten und präsentiert dort gemeinsam mit sächsischen Unternehmen die Branche und den Standort.

Fahrradbranche in Sachsen

Sachsen gilt seit über 120 Jahren als einer der wichtigen Standorte für die deutsche Fahrradwirtschaft. Im Freistaat sind schätzungsweise 10.000 Menschen in über 300 Unternehmen direkt in der Fahrradbranche beschäftigt, die ca. 1,5 Milliarden Euro Umsatz mit Bezug zur Fahrradwirtschaft generieren. Sie formen eine komplette Wertschöpfungskette von der Komponenten-Entwicklung, Zubehör, Bekleidung bis hin zur Zweiradtouristik. Besondere Stärken hat die hiesige Fahrradwirtschaft vor allem im Leichtbau und Metallverarbeitung sowie im Einsatz neuester wissenschaftlicher Erkenntnisse bei der Materialauswahl und Konstruktion.

Links:

[BESPOKED](#)

[Fahrradbranche Sachsen](#)

[WFS-Veranstaltungskalender](#)

[Anmeldung zum WFS-Newsletter](#)